

Genealogía de la familia

Isaza Sánchez

Líneas en Salamina, Caldas

Oscar Rubén Duque Mejía

Bogotá D. C., Julio de 2012

BOGOTÁ Julio 25 de 2012

A los Descendientes de

JULIO MARIA ISAZA GUTIERREZ Y PASTORA SANCHEZ ISAZA

REF. GENEALOGÍA ISAZA SANCHEZ

Con el mayor afecto y gusto les estoy enviando esta Genealogía, hoy que es el cumpleaños 87 de Elvia Mejía Isaza para que lo conserven para sus hijos nietos y demás descendientes y **se lo reenvíen a todas sus familias, ya que no tengo todos los correos.**

Actualizar la información de los últimos descendientes fue más difícil que investigar los ascendientes de Julio María Isaza G., por la dificultad de obtener los teléfonos o correos de tantas personas dispersas por todo el país y en el exterior.

La metodología de este trabajo fue:

1. Investigación en las diferentes fuentes bibliográficas
2. Consulta de mis apuntes personales.
3. Consultas personales y telefónicas con algunos de los descendientes
4. Envié de correos a uno o dos miembros de cada una de las siete líneas Isaza para que confirmarán, corrigieran y completaran los datos.
5. Los registros se hicieron siguiendo el sistema decimal según los Mapas Genealógicos.

Nota. La mayoría de las personas respondieron los correos y verificaron los datos.

EL DOCUMENTO:

Contiene una pequeña reseña histórica de los orígenes de los apellidos Isaza Sánchez, sus Escudos, 10 mapas genealógicos con sus descendientes y algunas fotografías de la línea Julio de Jesús Isaza que es la línea mía.

El documento **NO TIENE NINGUNA CLAVE O RESTRICCIÓN** esta escrito en Microsoft WORD office, para que cada familia pueda insertar las fotos de sus padres o abuelos, corrijan y **sigan anexando a los nuevos descendientes.**

Si van a anexar fotos, **NO LAS ESCANEEN EN PDF**, para que las puedan adaptar a la hoja y graduar el tamaño de la foto.

Nota: Es posible que al abrir el documento en algunos computadores se les descuadre la Sangría y la numeración o no puedan ver las fotos o el color los escudos.

Espero sabrán perdonar, cualquier error u omisión que presente el documento.

**El único favor que pido es que confirmen si recibieron este documento.
Y me hagan llegar los datos que requieran correcciones.**

Cordialmente,

Oscar Rubén Duque Mejía.

Bogotá Calle 73 No. 14-06 Apto 303 Tels. 2556641 o 5406161 Cel 3006122809

Correo oscarrubenduque@yahoo.com

ESCUDO DEL APELLIDO “ISAZA”

En un fondo de oro, un castillo ahumado con tres torres sobre ondas de agua de azur y platabordeadas de gules; de a cuerdo a la actividad de la familia o la provincia en España, modificaban el escudo y los penachos de adorno.

Según los etimologistas Isaza viene de la palabra “Isats” Es la manifestación gráfica y fonética del sustantivo vasco **ISATSA** (significa un lugar abundante en *retama* planta de flores amarillas, muy útil), se utiliza en esta forma simple o formando compuestos.

ESCUDO DEL APELLIDO “SÁNCHEZ”

En campo de gules un castillo de plata con una estrella, partido de sinople un brazo armado que lleva una cinta de plata, con la leyenda en letra de sable “Ave María Gratia Plena”

Cada linaje tiene su propio escudo de armas, dependiendo de la provincia de España. Este es el más conocido.

El apellido Sánchez hace referencia a los hijos de Sancho, pero su origen es judío, de los judíos sefardíes (los que se convirtieron al catolicismo) en la época de los reyes Católicos, es muy común en Asturias, León, Galicia, Navarra, Andalucía y Castilla y sur América.

DEDICATORIA

Esta pequeña reseña de la historia del apellido Isaza Sánchez y la Genealogía, está dedicada a la memoria de los Ascendientes y a todos los Descendientes de **JULIO MARIAISAZA GUTIERREZ Y PASTORA SANCHEZ ISAZA.**

Una especial dedicación a la memoria de mi Abuela Cecilia Isaza Restrepo de Mejía, y a sus hermanos Monseñor Rubén Isaza R. y Leonor Isaza de Botero, a Elvia Mejía Isaza de Duque, mi mamá y a Raquel Isaza Restrepo de Isaza, la última tía abuela viva que en sus largos años, goza de una memoria privilegiada, además de muchas cualidades y habilidades y por su espíritu especial en colaborar con mucha de la información aquí contenida.

Para ellos, mi reconocimiento muy afectuoso.

AGRADECIMIENTOS

Fueron varios los Familiares que colaboraron con la información requerida, mil gracias para todos.

Debo señalar algunos nombres que con mucha paciencia colaboraron en la actualización de los datos genealógicos de los últimos descendientes y me ayudaron en la verificación de los registros y algunas fotografías. Ellos fueron: Raquel Isaza Restrepo de Isaza, Alicia Isaza Duque de Mejía, Elvia Mejía Isaza de Duque, Amparo Velásquez Isaza y hermanas, Amparo Isaza Hencker de Quintero, Martha Isaza Hencker de Restrepo, Ana Isaza Vélez de Botero, Alicia e Inés Botero Isaza, hijas de Leonor Isaza Restrepo de Botero, a Hernán Gutiérrez Isaza, hijo de Bertha Isaza Duque de Gutiérrez, a Victoria Eugenia Isaza Hinstroza de Sierra hija del Dr. Diego Isaza Mejía, a Hernán Gutiérrez Mejía, hijo de Francisco William Gutiérrez Echeverri, a Amparo Serna Isaza, a Gloria María Duque López esposa de Edgar Echeverri Vieira, nieto de Inesita Isaza a Marta Ofelia Isaza Posada, hija de Hugo Isaza Mejía, a Elizabeth Pérez Franco, nieta de Oliva Isaza Duque, y por último a María Consuelo

Duque Mejía, mi hermana, por la recopilación de manuscritos y organización de los datos.

Para todos ellos, mi gratitud y afecto.

Debo resaltar un agradecimiento especial al Ingeniero **Flavio Álvarez Ángel**, Genealogista e historiador Sonsoneño, quién me atendió en su casa y me obsequió El libro “Apellidos de Sonsón”, y la Genealogía de la familia “Álvarez del Pino” que esta relacionada con apellidos de nuestros ascendientes : Isaza, Sánchez, Gutiérrez, Londoño, Jaramillo, Robledo y Álvarez , de los Álvarez del Pino, que está relacionado con los Abuelos de Nicolasa Jaramillo Gutiérrez la esposa de Basilio Sánchez Tamayo , Hija de Jesús María Jaramillo Álvarez y Sacramento Gutiérrez, Jesús María era hijo de Juan Francisco Jaramillo Sánchez y María Josefa Álvarez, hija de Miguel Álvarez del Pino, por citar al menos un ejemplo de tantas referencias. Estos trabajos genealógicos me sirvieron para confirmar algunos datos y completar otros que me faltaban, para él, mil gracias.

PROPÓSITO

El propósito de escribir esta genealogía obedece a recuerdos de mi niñez y a un gusto personal por conocer los antepasados y seguir las líneas de cómo se van entrelazando los apellidos y más en un círculo tan cerrado como eran las familias Salamineñas. El año pasado terminé de escribir la genealogía de los Duque de papá, Ancizar Duque Villegas, trabajo que envíe al concurso de la Academia Colombiana de Genealogía y fue seleccionado para su publicación, ahora estoy iniciando la de los Villegas, pero la gran motivación es la de los Isaza por los profundos y agradables recuerdos que tengo desde la infancia.

De niño, en Salamina, disfrutaba de la agradable conversación de Leonor Isaza de Botero con mi abuela Cecilia Isaza de Mejía y sentía especial interés por los

nombres de los Bisabuelos, Abuelos, Tíos y Primos, que sin conocer su fisonomía ya me sabía sus nombres, dónde vivían y cuáles eran sus hijos.

REMINISCENCIAS DE CASAS DE LOS ISAZA.

Cuando tuve uso de razón, mi abuela me llevaba a la casa de “Mamá Pastora”, en la esquina del parque de Salamina para visitar a Inesita e Isabelita Isaza Sánchez, quedé impactado por la casa: El zaguán, el contra-portón con una bella talla, el patio con matas, la portada del comedor, la sala que permanecía con las ventanas cerradas, los muebles, la caja de música, el oratorio, el Pesebre español, el cuarto con los santos de bulto más grandes que uno, como los de las iglesias, los catres de bronce, las fotos de los antepasados especialmente la de mamá Pastora; en la parte de atrás, la cocina sin cielo raso, la despensa, el sabor de los “suspiros”, la chambrana del corredor, las escaleras para bajar al solar, la vaca, el portón de animales por donde entraban el mercado, la leña y el carbón para el fogón. Creo que estas son algunas imágenes que tienen todos los que conocieron la casa, lástima que ya no existe.

También recuerdo la hermosa Casa de Luis Carlos Isaza S, en la mitad de la cuadra del parque “La Casa de Monseñor Isaza” como le decían en Salamina, el ritual para ver a Ana María Mejía de Isaza, impecable en su cama llena de cojines blancos con letines, el oratorio, el tintineo de la campana para pasar al comedor a disfrutar la delicia de las cucas y galletas que servían con vino en pequeñas copas talladas, las orquídeas que cultivaba María, el piano de cola que tocaba Soledad, la bondad y amabilidad de Amparo y el respeto que irradiaba siempre Monseñor Carlos Isaza M. Casa que Amparo Isaza M. y su hija Amparo Serna Isaza de Jaramillo la han mantenido y conservado.

De Salamina me quedó el recuerdo de: Isabelita Isaza S, cuando escogía y preparaba los niños de las familias tradicionales de Salamina para ser “apóstoles” en

las procesiones de Semana Santa, y a las niñas para representar “Ángeles” en el monumento del “Corpus Cristi”, recuerdo que contrasta con el último día de su agonía, que sin saber de su enfermedad, fui a visitarla y esa tarde murió. Aún tengo en la memoria a Inesita Isaza de Echeverri y sus hijos, a los Isaza Mejía, a los Isaza Hencker, a los Echeverri Isaza y a Enrique Isaza Isaza.

Evocaciones igualmente placenteras a los 11 años cuando pase a Manizales a la bella casa de mi Bisabuela, Leonor Restrepo de Isaza, en la calle 50 en Versalles, llena de veraneras florecidas, las salas, el estudio, el altillo, el cuarto de la televisión, el solar, la inmensa bondad de Monseñor Rubén Isaza R., las delicias culinarias de Ana Isaza R, la finura y belleza de los bordados de Raquel Isaza R. La casa se vendió a una comunidad religiosa.

En Manizales conocí: al Dr. Jaime Isaza S. Md. y sus hijos, a Mariela y Alicia Isaza Duque, en Armenia a Isabelita Duque de Isaza y a sus hijos: Esther, Oliva, Bertha y a Fabio Isaza Duque. Md.

Son recuerdos muy personales e íntimos, pero me marcaron para reconocer sus valores, los ejemplos que nos legaron, las cosas tan buenas y bellas que me proporcionó esta “Familia Sagrada” como le dicen Salamina a la familia Isaza, por ser ciudadanos ejemplares y los Sacerdotes y Religiosas entre sus ascendientes y descendientes de Julio María Isaza G. y Pastora Sánchez I.

Una manera de expresar estos gratos recuerdos es poner por escrito los nombres de toda la familia para que las futuras generaciones tengan un legado de sus antepasados.

En los libros de Genealogías Antioqueñas y Caldenses, se encuentran los nombres y apellidos de algunos de los antepasados nuestros, pero los registros están aproximadamente hasta el año 1920 y los que nacieron después de este año, no figuran en los textos.

Este trabajo es para que se lo regalen a sus hijos, nietos y bisnietos y cuando ya no estén los bisabuelos o abuelos que puedan contarles de sus antepasados, al menos, con estos datos podrán conectarse con los textos existentes.

De lo contrario, les será difícil encontrar las líneas genealógicas

ORIGEN DEL APELLIDO ISAZA

La primera noticia de este apellido se remonta al año 1227 en la cual sobresalía Martín de Isaza en el Socorro de Baeza en el primitivo solar de los Isaza, fue una de las antiguas casas pobladoras de Guipuzcoa, de notoria calidad y nobleza; algunos de sus caballeros sirvieron a los Reyes Católicos en el cerco de Loja y en la conquista de Hornos y de Granada.

Es un apellido Vasco de Guipúzcoa, pertenece a un antiguo y noble linaje que procede del solar del valle de Oyarzun de la provincia de Guipúzcoa. Una rama de esta familia se radico en Rentería, próxima a Oyarzun de donde pasaron a Colombia al Departamento de Antioquia.

ORIGEN EN ESPAÑA

Don Juan Bautista de Isaza Goyenechea, español, vascuence, de San Sebastián en Guipúzcoa, nacido en la villa de Rentería, en el valle de Oyarzún por 1650, en una de “las casas originarias antiguas pobladoras de Guipúzcoa, de notoria calidad y nobleza” e hijo del matrimonio de don Manuel de Isaza y doña María Goyenechea, llegó a Medellín por el año 1670 y allí contrajo matrimonio el 30 de noviembre de 1682 con doña Margarita López Atuesta hija de don Rodrigo López-Atuesta, español de Burgos hijo de don Toribio López-Atuesta y doña Catalina González, según nos lo dice en su testamento en Medellín en 1700, y de doña Tomasa Correal de Ocampo, hija del alférez Francisco Correal de Ocampo y doña Margarita Ruiz de la Cámara. Don Juan Bautista fue vecino de Envigado y falleció el 23 de enero de 1700 cuando se le hizo “entierro mayor...”

Nota: Los nombres en negrilla es la línea que sigo para llegar a Julio María Isaza Gutiérrez.

ORIGEN EN ANTIOQUIA

El linaje que formaron don Juan Bautista y doña Tomasa, fue uno de los varios linajes antioqueños extendidos por el país, “llenos de hidalguía y de limpieza de sangre”.

Del apellido Isaza, establecido en Antioquia, existen dos ramas residenciadas en la república del Ecuador donde dos hermanos Isaza, casaron en Quito con hijas del general Juan José Flórez. Otros descendientes de este linaje, formaron el apellido en Chile.

En el Nuevo Reino de Granada fueron tres los hijos del matrimonio Isaza Atuesta: Francisco Javier, nacido en Medellín y bautizado el 9 de septiembre de 1698. Soltero. Juan Gregorio, nacido en Medellín y radicado en Rionegro donde casó en 1721, con doña Gregoria Echeverri Echagüe, hija de don Jerónimo Echeverri Ruiz y doña Gregoria Echagüe Angulo, con descendencia y **José Antonio**, nacido en Medellín, donde contrajo matrimonio el 6 de enero de 1715 con doña **María Josefa Pérez de Rivero**, hija de don Cristóbal Pérez de Rivero y doña Sebastiana López de Restrepo.

Entre los notables portadores de este apellido en Colombia están: Isidoro Isaza nacido en 1825, Filólogo y periodistas, Emiliano Isaza, nacido en Sonsón en 1850, escribió y publicó importantes trabajos de la lengua Castellana, José Joaquín Isaza poeta que floreció a finales del siglo XIX y principios del XX y el Obispo de Medellín José Joaquín de Isaza Ruiz, escritor, profesor y genealogista.

Para nuestro estudio seguiremos la línea de don José Antonio Isaza Atuesta, por cuanto de este tronco son las dos ramas de la familia Isaza que se residenciaron en Sonsón. Los descendientes de don Juan Gregorio fueron vecinos en su mayoría de Rionegro, Abejorral y La Ceja (Antioquia).

LÍNEA DE DON JOSÉ ANTONIO ISAZA ATUESTA y JOSEFA PÉREZ DE RIVERO

Don José Antonio Isaza Atuesta, nació y casó en Medellín el 6 de enero de 1715 con María Josefa Pérez de Rivero, y de esta unión nacieron nueve hijos:

Nota: Algunos de estos hijos suprimieron el “De” De ISAZA y EL “De López” De López Atuesta y el DE RIVERO.

I. Don Francisco Isaza Pérez, quien casó en Medellín en 1751 con Francisca Vélez Restrepo, hija de don José Vélez de Rivero y doña María Gertrudis de Restrepo López Atuesta. Esta rama de la familia fue muy numerosa y estuvo vecindada en Copacabana y Barbosa.

II. Don José Ignacio Narciso de Isaza Pérez nacido en Medellín el 31 de Diciembre de 1715, quién presentó Informaciones en el Colegio Mayor de San Bartolomé en Bogotá donde fue ordenado Sacerdote en 1731.

III. **José Antonio Isaza Pérez**, nacido en Medellín el 22 de diciembre de 1717, Casado con **María Ignacia Cadavid Restrepo**, nacida en Medellín el 19 de Enero de 1727. Hija de don Silvestre Cadavid Polé y doña Luisa de Restrepo Betancourt. Radicados en Hato grande.

VI. Doña Tecla de Isaza Pérez, Religiosa Carmelita.

V. Doña Nicolasa de Isaza Pérez, Religiosa Carmelita en 1791 regreso a Medellín para fundar el Convento de las Carmelitas y fue la Priora hasta su muerte.

VI. El Doctor Don Lorenzo de Isaza Pérez, bautizado en Medellín el 6 de junio de 1725, fue Párroco de la Iglesia de Nuestra Señora de la Candelaria en Medellín.

VII. Don Manuel Joaquín de Isaza Pérez nacido en Medellín el 12 de abril de 1729 y

allí casado en 1765 con Juana Susana García Molina, hija de don Ignacio García de Ordás Jaramillo y doña Bárbara Molina de Villa. Don Manuel Joaquín fue alcalde ordinario en Medellín en varios períodos desde 1778 hasta el año de 1794. Padre de Seis Hijos, el tercer hijo era Félix de Isaza García casado con Doña Casimira Ruiz, hija de Casimiro Ruiz y Margarita Isaza padres entre otros hijos del Ilustrísimo Monseñor JOSE JOAQUIN DE ISAZA RUIZ, Obispo de Antioquia de 1870 a 1874, año en que murió.

VIII. Don Salvador Lorenzo Isaza Pérez, nacido en Medellín el 6 de diciembre de 1735, de quien no se conoce su suerte.

LÍNEA DE JOSÉ ANTONIO ISAZA PÉREZ.

Don José Antonio Isaza, nacido en Medellín 22 de diciembre de 1717, casado con María Ignacia Cadavid Restrepo, bautizada en Medellín en enero de 1727, una de las hijas de los genitores del apellido Cadavid en Antioquia. Don José Antonio fue alcalde de la Santa Hermandad en Medellín en 1754. Su residencia fue en el actual municipio de Barbosa. En varios documentos encontramos que este señor firmaba algunas veces con el apellido *Isasi*, es una de las formas originales del apellido que conocemos como Isaza hoy. En el censo de Medellín de 1787 aparece este señor y varios de sus hijos con esa grafía.

Se conocen nueve hijos del matrimonio los que detallaremos para mayor información aunque de esta rama solo **seguiremos la línea del noveno hijo, la que figura en negrilla.**

I.- Marcelo Javier de Isaza Cadavid, nacido en Medellín, presentó informaciones en el Colegio Mayor de San Bartolomé de Bogotá el 16 de octubre de 1773, donde se graduó de Abogado. En Medellín fue alcalde de la Santa Hermandad y en 1812,

alcalde de primer voto. Miembro del Cabildo por varios años. Casado con su prima doña Gertrudis de Isaza García hija de don Manuel Joaquín Isaza Pérez y doña Juana García Molina.

II.- Isidro Miguel de Isaza Cadavid, nacido en Medellín el 22 de mayo de 1746 y casado el 15 de abril de 1773 en Medellín con María Josefa Restrepo Vélez. Prestigioso abogado, colegial del Colegio Mayor de San Bartolomé en Bogotá donde presentó informaciones el 12 de octubre de 1764. Vecino de Envigado. Nieta de estos fue doña Luz Isaza Restrepo esposa de don Gabriel Cano Villegas, padres a su vez don Guillermo Cano Isaza, el asesinado director del periódico El Espectador.

III.-Javier de Isaza Cadavid, casado en segundas nupcias con Gertrudis Isaza García su prima, hija de don Manuel Joaquín Isaza Pérez y doña Juana Susana García Molina. En Medellín fue alcalde de la Santa Hermandad en 1791 y miembro del Cabildo en varios períodos. Alcalde de segundo voto en 1798. Con descendencia.

IV.- María Josefa de Isaza Cadavid, casada el 10 de julio de 1775 con el doctor, Bartolino, Francisco Javier de Restrepo Vélez, hermano del doctor José Félix de Restrepo Vélez, hijo de don Vicente Restrepo Guerra Peláez y su primera esposa doña Catalina Vélez Peláez., hija esta de don Ignacio Vélez de Rivero y doña María Guerra Peláez. Alcalde ordinario de Medellín en 1797. Con descendencia.

V.- Mariano de Isaza Cadavid, casado con María Ignacia Jaramillo Villegas hija de don Juan Antonio Jaramillo Gallón y doña Ángela María Villegas Mejía. Vecinos de Barbosa. Con mucha descendencia.

VI.- María Ana Josefa de Isaza Cadavid, nacida en Medellín el 29 de julio de 1769 y allí casada con Felipe Palacio Guerra Peláez, hijo de don José Palacio de Estrada y doña Gertrudis Guerra Peláez. Residentes en Abejorral.

VII.- Juliana de Isaza Cadavid, casada con Ignacio Ruiz Zapata, hijo de don Cristóbal Ruiz de Castrillón y Doña Magdalena Zapata Molina importantes personajes y quienes habían contraído matrimonio en Rionegro en diciembre de 1724. Don Ignacio Ruiz y Zapata hermano de don José Joaquín Ruiz y Zapata, fundador de Sonsón.

VIII.- José Miguel de Isaza Cadavid, nació en Rionegro el 1 de julio de 1807 y casó con Doña María Ruiz Gaviria hija de don Cristóbal Ruiz y Zapata y Doña María Josefa Gaviria.

IX.- Pedro José de Isaza Cadavid, nacido en Medellín el 6 de mayo de 1763. Contrajo matrimonio en la misma ciudad el 25 de octubre de 1785 con Doña **Sebastiana Robledo Moreno**, nacida en Copacabana por 1770, hija de don Pedro Robledo Rubio y su segunda esposa doña Serena Moreno de la Sierra.

GENEALOGIA

JUAN BAUTISTA DE ISAZA GOYENCHEA (ver su origen en España)

Nació en 1650 VILLA DE RENTERIA San Sebastián en Guipúzcoa España

Hijo de Miguel de Isaza y de María Goyenechea, pertenecientes a nobles familias Vizcaínas, contrajo Matrimonio el 30 de noviembre de 1682 en Medellín con MARGARITA LOPEZ ATUESTA, hija de Don Rodrigo López de Atuesta y Doña Tomasa Correal de Ocampo. Se radicó en Envigado (Antioquia) y fue uno de sus fundadores y murió hacia el año 1700.

JUAN BAUTISTA DE ISAZA GOYENECHEA Y MARGARITA LOPEZ ATUESTA.

Padres de tres hijos:

1. **José Antonio de Isaza López Atuesta**
2. Juan Gregorio De Isaza López Atuesta
3. Francisco Javier De Isaza López Atuesta, + Soltero

I José Antonio Isaza Atuesta, se aso en Medellín, enero 6 de 1715 con Doña Josefa Pérez Lopez, hija de Cristóbal Pérez De Rivero Y Sebastiana López de Restrepo Padres De:

- 1 Francisco Isaza Pérez
- 2 José Ignacio Narciso Isaza Pérez, Sacerdote
- 3 **José Antonio Isaza Pérez**
- 4 Doña Tecla Isaza Pérez, Religiosa Carmelita
- 5 Nicolasa Isaza Pérez, Religiosa Carmelita
- 6 Doctor Don Lorenzo Isaza Pérez. Cura de Medellín
- 7 Manuel Joaquín Isaza Pérez
8. Salvador Lorenzo Isaza Pérez

JOSE ANTONIO ISAZA PEREZ CASO CON DOÑA IGNACIA CADAVID RESTREPO, hija de Silvestre García Cadavid y Doña Luisa de Restrepo Betancourt.

Nota: A partir de Doña Ignacia, sus descendientes suprimieron el apellido "García" y el de "De" Restrepo. Fueron padres de:

- 1 Isidro Miguel Isaza Cadavid Y Mariana Escobar Correa
- 2 Fulgencia Isaza Cadavid Y Antonio de la Calle Correa
- 3 Doctor Javier Isaza Cadavid Y Gertrudis de Isaza García
- 4 María José Isaza Cadavid Y Javier De Restrepo Vélez
- 5 Juliana Isaza Cadavid e Ignacio Ruiz Zapata
- 6 **Pedro José Isaza Cadavid y Sebastiana Robledo Moreno**

- 7 Mariana Isaza Cadavid y Felipe Palacio
- 8 Mariano Isaza Cadavid e Ignacia Jaramillo Villegas, hija de Juan Antonio Jaramillo y Ángela Villegas, entre sus hijos esta:
 - 8.1 Don Salvador Isaza Jaramillo y María Josefa Ceballos Moreno, Padres de:
 - 8.1.1 Próspero Isaza Ceballos, en su tercer matrimonio con María Josefa Salazar, entre sus hijos esta:
 - 8.1.1.1 Pedro Antonio Isaza Salazar, escritor y Nicolasa Campuzano Llano, entre sus hijos tenemos a:
 - 8.1.1.1.1 Salvador Isaza Campusano y Amelia Sierra Arango, padres entre otros de:
 - 8.1.1.1.1.1 Amelia Isaza Sierra y Carlos López Vélez, Padres de:
 - 8.1.1.1.1.1.1 Lía López Isaza y Gentil Duque Villegas, 6 hijos, hijo de Obdulio Duque Arcila y Elvira Villegas Gómez (1)
 - 8.1.1.1.1.1.2 Dora López Isaza y John Duque Mejía, 4 hijos, hijo de Jesús Antonio Duque Salazar y Susana Mejía Mejía (1)

DON PEDRO JOSE ISAZA CADAVID SE CASO EN MEDELLIN EN OCTUBRE 25 DE 1785 CON SEBASTIANA ROBLEDO MORENO, hija de Pedro Robledo Rubio y Serena Moreno de la Sierra (en su segundo Matrimonio en Medellín en 1767), Serena, hija de Francisco José Moreno y Nicolasa de la Sierra

Padres de:

- 1 José María Milagros Isaza Robledo Y Nicolasa Pizano Puerta
- 2 Hermenegildo Isaza Robledo Y Ascensión Fonnegra Barrientos
- 3 **Esteban Isaza Robledo y María Josefa Londoño Bernal**, Hija de Antonio Londoño de Puerta y Eulalia Bernal Londoño.

1) Duque Mejía, Oscar Rubén, Genealogía Duque, Descendientes de José María Duque Arbeláez, líneas en Salamina Caldas, Bogotá 2011.

LINEA EN SALAMINA CALDAS

Convenciones:

* = Lugar o Año de Nacimiento + = Lugar o Año de Muerte

Y = Casado/a con. Sh. = Sin Hijos, Md. = Médico

Cuando hay segundos matrimonios, aparece el nombre en *Cursiva, sin repetir la numeración*

EN NEGRILLA LA LINEA DE LOS ASCENDIENTES DE LOS ISAZA SANCHEZ

ESTEBAN de ISAZA ROBLEDO, * 1763 y + 1869 Y MARIA JOSEFA LONDOÑO BERNAL, * 1798 y + 1869 hija de Antonio Londoño de Puerta, * 1758 y Eulalia Bernal Londoño, *1763 Hija de Juan Martín Bernal y María Londoño. Antonio, hijo de Antonio Londoño y Manuela de Puerta. Juan Martín Bernal fue fundador de este apellido en Antioquia, nacido en Calañas, jurisdicción de Valverde del Camino en la Serranía de Huelva, España, hijo legítimo de Juan Martín Bernal y María Márquez
Padres de 15 hijos:

- 1 Luisa Isaza Londoño y José María Mejía Villegas, Hijo de Manuel Antonio Mejía y Magdalena Villegas.
- 2 Cristina Isaza Londoño y Eusebio Cadavid Puche
- 3 Alejandro Isaza Londoño y Bernardina Arango Robledo
- 4 Sebastian Isaza Londoño y Victoriana Martínez Arango
- 5 Justiniano Isaza Londoño y María De Jesús Álvarez Jaramillo, hija de Jesús Álvarez Jaramillo y Nicolasa Jaramillo.
6. Dolores Isaza Londoño Y Pedro Sánchez Jaramillo, hijo de Basilio Sánchez Tamayo y Nicolasa Jaramillo Gutiérrez. Padres de **Pastora Sánchez Isaza.**
- 7 Candelaria Isaza Londoño y José Joaquín Restrepo Bernal
- 8 José Manuel Isaza Londoño y Mercedes Álvarez Jaramillo, Hija de Ambrosio Álvarez y Francisca Jaramillo. Entre sus hijos tenemos a:
- 8.1 José Manuel Isaza Álvarez y Manuela Llano Bernal, hija de José Ignacio Llano y Rosa Bernal Padres de:

- 8.1.1 Eduardo Isaza Llano, MD. Y Julia Londoño Greiffestein, hija del Dr. Juan Bautista Lodoño y Beatriz Greiffestein.
- 8.1.2 Antonio Isaza Llano y María Mejía, hija de Juan de Jesús Mejía y Clemencia Mejía.
- 8.1.3 Néstor Isaza Llano y Paulina Jaramillo Arango, hija de Lázaro Jaramillo y Sara Arango.
- 8.1.4 Clímaco Isaza Llano, casado.
- 8.1.5 Rosa María Isaza Llano y Samuel Duque Llano, hijo de Vicente Duque Salazar y María Luisa Llano Mejía.
- 8.1.6 Elvira Isaza Llano y Antonio Palacio
- 8.1.7 Sofía Isaza Llano y Aureliano Duque Tobón, hijo de Juan Gregorio Duque Salazar y Delfina Tabón Ossa.
- 8.1.8 Inés Emilia Isaza Llano y Agapito Botero
José Manuel Isaza Álvarez y María Zuluaga, padres de:
- 8.1.9 Enrique Isaza Zuluaga y Sofía Duque Ángel, hija de Francisco Duque Arcila y Cecilia Ángel Londoño
- 9 Juliana Isaza Londoño y León Botero Villegas
- 10 Tomasa Isaza Londoño y Eusebio Jaramillo Londoño
- 11 María de Jesús Isaza Londoño y Anselmo Montoya Medina
- 12 Jesús María Isaza Londoño y María Francisca Correa Jaramillo.
- 13 **MANUEL ISAZA LONDOÑO Y PETRONILA GUTIERREZ ALVAREZ,**
- 14 Ricardo Isaza Londoño y Natalia Correa Jaramillo
- 15 María Manuela Isaza Londoño y Manuel María Botero Londoño

MANUEL ISAZA LONDOÑO Y PETRONILA GUTIERREZ ALVAREZ,

Hija de Bautista Gutiérrez Mejía y Anselma Álvarez Molina.

Padres de 5 hijos, Bautista hijo de Don Vicente Gutiérrez Ospina y María Mejía

Giraldo. Anselma, hija de José Antonio Álvarez Arias y Leonor Molina

Ramírez, padres de 5 hijos:

- 1 Benilda Isaza Gutiérrez
- 2 Claudina Isaza Gutiérrez
- 3 **Julio María Isaza Gutiérrez**
- 4 Manuela Isaza Gutiérrez
- 5 María Dolores Isaza Gutiérrez

1. Benilda Isaza Gutiérrez fue la primera mujer con este apellido que se Registro en los libros parroquiales de bautizo en Salamina en 1849.
2. Claudina Isaza Gutiérrez (Primera esposa de) Fermin Duque Salazar hijo de José María Duque Arbeláez y María Antonina Salazar Gómez

Padres de:

- 2.1 Clara Duque Isaza, + Soltera.
- 2.2 Luis Eugenio Duque Isaza Casado Con Ana Vélez Ruiz
- 2.3 María Duque Isaza, + Soltera.
- 2.4 Darío Duque Isaza, + Soltero.
- 2.5 Matilde Duque Isaza, + Soltera.
- 2.6 Jorge Duque Isaza Y Tulia Maya Mejía
- 2.7 Félix Duque Isaza Y María Ruiz Laverde

3. **JULIO MARIA ISAZA GUTIERREZ,** (ver descendencia más adelante)

4. Manuela Isaza Gutiérrez y Anacleto Gutiérrez Tobón, hijo de Telésforo Gutiérrez Álvarez y Práxedes Tobón Gutiérrez.

1. María Dolores Isaza Gutiérrez y Claudio Escobar Escobar, hijo de Escolástico Escobar Mejía y Mercedes Escobar Montoya

Julio María Isaza Gutiérrez y Pastora Sánchez Isaza

Fotografía cedida por Victoria Isaza Hinestroza

ASCENDENCIA DE PASTORA SANCHEZ ISAZA

Don Juan Sánchez de la Hinojosa

Nació en Linares, Asturias, y fueron sus padres Juan Sánchez de la Hinojosa y Doña María Nieto, se avecinó a Medellín y contrajo matrimonio el 4 de diciembre de 1678, con doña Isabel de la Guerra Peláez, hija de Don Lorenzo de la Guerra y Ana Ordóñez de Cárdenas, padres de 3 hijos:

1. Juan Sánchez de la Guerra, casó en Medellín en 1705 con Margarita Arroyave Velásquez , padres de 5 hijos
2. Gertrudis Sánchez de la Guerra, casó con Francisco Antonio Granda
3. **Francisco Sánchez de la Guerra**, contrajo matrimonio en Medellín en 20 de enero de 1714 con Andrea Pérez López de Restrepo, hija de Cristóbal Pérez de Rivero y Sebastiana López de Restrepo. Entre sus hijos esta:

3.1 Cristóbal Sánchez Pérez, vecino de Medellín casado con María Díaz Peláez, Hija de Francisco Díaz del Mazo y Josefa Peláez, según su testamento del 22 de Septiembre de 1756, entre sus hijos esta:

3.1.1 José Francisco Sánchez Díaz, casado con Isidora Tamayo de Mesa, Hija de Juan Ignacio Tamayo Suárez y María Antonia de Mesa López de la Sierra, padres entre otros de:

3.1.1.1 Basilio Sánchez Tamayo casado con Nicolasa Jaramillo Gutiérrez, hija de José María Jaramillo Álvarez y Sacramento Gutiérrez Robledo. Hijo de Juan Francisco Jaramillo Sánchez y María Josefa Álvarez Tamayo, hija de Miguel Álvarez del Pino y Lucía Tamayo. Entre sus hijos esta:

3.1.1.1.1 Pedro Sánchez Jaramillo casado con Dolores Isaza Londoño hija de Esteban de Isaza Robledo y María Josefa Londoño Bernal, padres de 6 hijos:

- 3.1.1.1.1 Basilio Sánchez Isaza casado con Teodoxia Mejía Mejía, hija de Remigio Mejía y Elena Mejía.
- 3.1.1.1.2 Pedro Sánchez Isaza casado con María Escobar Londoño, hija de Tirso Escobar y Lorena Londoño Llano y en segundo matrimonio con Matilde Tobón Mejía, Sh.
- 3.1.1.1.3 Séfora Sánchez Isaza, segunda esposa de Vicente Restrepo Arango, hijo de Apolinar Restrepo Soto y Beatriz Arango Velilla.
- 3.1.1.1.4 **PASTORA SANCHEZ ISAZA**, esposa de Julio Isaza Gutiérrez, hijo de Manuel Isaza Londoño y Petronila Gutiérrez Álvarez.
- 3.1.1.1.5 Dionisia Sánchez Isaza y Juan José Mejía Londoño, hijo de Juan Cancio Mejía Botero y Petronila Londoño Gutiérrez hija de José Antonio Londoño Gutiérrez y Hermenegilda Gutiérrez Álvarez, padres de Juan Gregorio Mejía Londoño (bisabuelos y abuelos de Elvia Mejía Isaza)
- 3.1.1.1.6 Nicolasa Sánchez Isaza, casada con Nacienceno Gómez Salazar, hijo de Abel Gómez Hoyos y Mercedes Salazar Gómez.

Nota: El apellido Sánchez es el sexto apellido más común en España, y hay ramas en toda Latinoamérica, especialmente en México.

JULIO MARIA ISAZA GUTIERREZ, * y +en Salamina, casado con **PASTORA SANCHEZ ISAZA, *** y + en Salamina, Hija de Pedro Sánchez Jaramillo y Dolores Isaza Londoño. (Eran Primos hermanos), Dolores era hermana de Manuel Isaza Londoño el papa de Julio Isaza Gutiérrez. Padres de 10 hijos.

De pie: Julio María, Bernardo, Enrique, José Domingo y Luis Carlos
Sentados: Isabelita, Elvira (Madre Adela), Julio Isaza G., Inesita y el Padre Roberto Isaza Sánchez
Fotografía cedida por Amparo Serna Isaza

1. **ELVIRA ISAZA SANCHEZ**, *Salamina 1882 y + en Bogotá, Religiosa de La Presentación, Madre “Adela del Buen Pastor”
2. **JOSE DOMINGO ISAZA SANCHEZ**, * Salamina 1884 y + en Armenia 1957, Caso con ISABEL DUQUE TOBON, *Salamina en 1889 y + en Armenia en 1971, hija de Juan Gregorio Duque Salazar y Delfina Tobón Ossa, Padres de 7 hijos:

De izquierda a derecha: Bertha Isaza Duque, Enrique Gutiérrez Botero, Alicia Isaza Duque, José Mejía Mejía, Esther Isaza Duque, Gonzalo Isaza Duque, Oliva Isaza Duque, Leonor Ángel Villegas, Mariela Isaza Duque, Fabio Isaza Duque.

Primera Fila: Hernán Gutiérrez Isaza, Gloria Gutiérrez Isaza, Isabelita Duque Tobón, Álvaro Isaza Ángel, Jaime Mejía Isaza, José Domingo Isaza Sánchez, Iván Gutiérrez Isaza, Blanca Inés Gutiérrez Isaza y Fernando Isaza Ángel. Foto tomada en Armenia en 1952.

Fotografía cedida por Hernán Gutiérrez Isaza.

- 2.1 **ESTHER ISAZA DUQUE**, * en Salamina y + en Armenia, casada con JOSE MARIA (Pepe) GUTIERREZ SANCHEZ. Sh. Hijo de Anacleto Gutiérrez Tobón en su segundo matrimonio con Camila Sánchez Isaza, hija De Pedro Sánchez Jaramillo y Dolores Isaza Londoño.
- 2.2 **OLIVA ISAZA DUQUE**, * en Salamina y + en Medellín casada con PEDRO PABLO PEREZ MEJÍA. Padres de 6 hijos
 - 2.2.1 Carlos Alberto Pérez Isaza Md. de prestigio internacional, casado con Blanca Martínez Castro, Residen en Usa. Padres de 3 Hijos:
 - 2.2.1.1 Carlos Santiago Pérez Martínez
 - 2.2.1.2 Bernardo Pérez Martínez

2.2.1.3 Eduardo Pérez Martínez

2.2.2 Nubia Pérez Isaza, * Medellín, Religiosa Carmelita

2.2.3 María Eugenia Pérez Isaza, * Medellín y Edel Chávez * Cuba, Sh.
Radicados en USA.

2.4.4.1 María Victoria Pérez Isaza, * Medellín y Alberto Uribe López,
Padres de 3 Hijos:

2.2.4.1 José Alberto Uribe Pérez, * Medellín y + en Manizales, y Gloria
Martínez. Padres de 2 Hijos

2.2.4.1.1 Manuel Uribe Martínez, * Medellín

2.2.4.1.2 Camila Uribe Martínez, * Medellín

2.2.4.2 Mónica María Uribe Pérez, * Medellín y Luis Mario Acosta
Padres de 2 Hijos:

2.2.4.2.1 Daniel Acosta Uribe, * Medellín

2.2.4.2.2 Salome Acosta Uribe, * Medellín

- 2.2.4.3 Patricia Helena Uribe Pérez, * Medellín, y Luis Fernando Cortes. Padres de 2 Hijos:
 - 2.2.4.3.1 Juanita Cortes Uribe, * Medellín
 - 2.2.4.3.2 Laura Cortes Uribe, * Medellín
- 2.2.5 Jorge Pérez Isaza y Elsi Franco Vásquez, hija de Guillermo Franco y Graciela Vásquez * Medellín, padres de 4 hijos:
- 2.3 Elizabeth Pérez Franco Y Diego Velazquez Meisel, hijo de Jaime Velásquez y Teresa Carlota Meisel (Origen Alemán), 2 Hijos
 - 2.2.5.1.1 Mariana Velásquez Pérez
 - 2.2.5.1.2 Miguel Velásquez Pérez
 - 2.2.5.2 Adriana Pérez Franco Y Álvaro Pinto Berg, Chileno, 1 Hijo
 - 2.2.5.2.1 Pedro Juan Pinto Pérez
 - 2.2.5.3 Natalia Pérez Franco Y Jorge Enrique Toro Vélez, padres de:
 - 2.2.5.3.1 Santiago Toro Pérez
 - 2.2.5.3.2 Alejandro Toro Pérez
 - 2.2.5.4 Verónica Pérez Franco Md. y Juan Pablo Díaz Gutiérrez, Sh.
- 2.2.2.6 Amparo Pérez Isaza Y Francisco De La Hoz, Padres De 2 Hijos:
 - 2.2.6.1 Carla de la Hoz Pérez
 - 2.2.6.2 Francisco de la Hoz Pérez
- 2.4 **GONZALO ISAZA DUQUE**, * Salamina y + Soltero
- 2.4 **BERTHA ISAZA DUQUE**, * en Salamina 1922 y + en Armenia en 1997.
Caso con ENRIQUE GUTIERREZ BOTERO * Abejorral 1922 y + en Armenia
Hijo de Eufrasio Gutiérrez Tobón * Abejorral y + en Medellín y María Cristina Botero Jiménez * y + en Abejorral. Padres de 5 hijos:
 - 2.4.1 Hernán Gutiérrez Isaza, * 1943 Armenia Y Amparo Zuluaga Gómez * Pereira en 1945, Hija de Alfonso Zuluaga García* Marinilla Y + Pereira Y Blanca Libia Gómez Gómez * Marinilla Y + Pereira. Padres de:

- 2.4.1.1 Catalina Gutiérrez Zuluaga * Medellín 1972 Y Juan Camilo Vásquez Acosta, hijo de Darío Vásquez Díaz y Rosario Acosta Villegas, Padres de 1 Hijo:
 - 2.4.1.1.1 Martín Vásquez Gutiérrez
- 2.4.1.2 Federico Gutiérrez Zuluaga* Medellín 1973 Y Margarita María Gómez Marin * Medellín, hija de Gonzalo Gómez Acevedo y Margarita Marín Gallo. Padres de 2 Hijos:
 - 2.4.1.2.1 Emilio Gutiérrez Gómez * 2008
 - 2.4.1.2.2 Pedro Gutiérrez Gómez * 2011
- 2.4.1.3 Juliana Gutiérrez Zuluaga * Medellín 1981 Y Andrés Horacio Alvear Mejía * Medellín, hijo de: Horacio Alvear Ramírez y Beatriz Mejía Mesa Padres de:
 - 2.4.1.3.1 Jerónimo Alvear Gutiérrez * Medellín 2008 y + Medellín 2012
- 2.4.2. Gloria Gutiérrez Isaza, *Armenia 1944 y Gabriel Correa, Bastidas Padres de 2 Hijos:
 - 2.4.2.1 Juan Carlos Correa Gutiérrez * Pasto
 - 2.4.2.2 Luis Gabriel Correa Gutiérrez y Catalina Martínez, Sh.
- 2.4.3 Blanca Inés Gutiérrez Isaza, * Armenia y Ricardo Efrén Arcila Giraldo. Sh
- 2.4.4 Iván Gutiérrez Isaza * Armenia 1949 y Elvia Inés Narváez Barbosa. Padres de:
 - 2.4.4.1 Laura Gutiérrez Narváez * Bogotá
 - 2.4.4.2 María Fernanda Gutiérrez Narváez * Bogotá
- 2.4.5 Isabel Cristina Gutiérrez Isaza * Armenia Y Marco Tulio Sánchez Gutiérrez. Hijo de Tulio Sánchez y Chila Gutiérrez, 1 Hijo:
 - 2.4.5.1 Juan Camilo Sánchez Gutiérrez * Medellín.

2.5 FABIO ISAZA DUQUE,* Salamina y + Bogotá casó con LEONOR ANGEL VILLEGAS,* Ibagué y + en Bogotá, hija de Juan María Ángel González y Herminia Villegas Gómez, hija de Emiliano Villegas Arango y Hortensia Gómez Calle . Padres de 4 hijos:

2.5.1 Fernando Isaza Ángel, * Armenia y Leonor Ardila Galvis

2.5.1.1 Andrés Isaza Ardila, * Bogotá y Carolina Marino Rico

2.5.1.1.1 Mariana Isaza Marino, * Bogotá

2.5.1.2 Camilo Isaza Ardila, * Bogotá

2.5.1.3 Juan Pablo Isaza Ardila, * Bogotá y Catalina Arenas Borrero

2.5.2 Álvaro Isaza Ángel, * Armenia

2.5.3 Beatriz Isaza Ángel, * Armenia y Joseth Van Goethem (Belga)
Residen En Usa.

2.5.4 Eduardo Isaza Ángel, * Armenia y + en Bogotá, Soltero.

2.6 MARIELA ISAZA DUQUE * Salamina y + en Manizales, casada con Alberto Restrepo Ángel, * Salamina y + Manizales, Sh, hijo de Félix Restrepo Restrepo e Inés Ángel Maya

2.7 ALICIA ISAZA DUQUE, *Salamina, casada con José María Mejía Mejía, * y + en Manizales en 1986, hijo de Horacio Mejía Gómez y Eusebia Mejía Jaramillo, Padres de:

2.7.1 Jaime Mejía Isaza *Manizales y María Emilia Echeverri

Jaramillo, Hija de Jorge Echeverri Mejía y Leonor Jaramillo Jaramillo

2.7.1.1 Camila Mejía Echeverri, * Manizales

2.7.1.2 Juliana Mejía Echeverri, * Manizales

2.7.2 José Diego Mejía Isaza, * Manizales y + 12 Julio 2007 en Manizales y

María Matilde Londoño Jaramillo, * Manizales, hija de León Londoño Londoño Y Matilde Jaramillo Vélez, padres de:

2.7.2.1 María José Mejía Londoño, * Manizales

2.7.2.2 Cristina Mejía Londoño, * Manizales

2.7.3 Beatriz Mejía Isaza, * Manizales y Guillermo Salazar Gómez,
* Manizales, hijo de Joel Salazar y Teresa Gómez Arango.

2.7.3.1 Natalia Salazar Mejía, * Manizales

2.7.3.2 Sergio Salazar Mejía, * Manizales

2.7.3.3 Isabela Salazar Mejía, * Manizales

2.7.4 Fernando Mejía Isaza, * Manizales y Gloria Cecilia Uribe Mejía,
* Manizales, hija de Enrique Uribe y Cecilia Mejía

2.7.4.1 Lorenzo Mejía Uribe * Manizales

2.7.5 Germán Mejía Isaza, * Manizales y Martha Isabel Robledo

Cardona, *Manizales, hija de Eduardo Robledo y Graciela Cardona

2.7.5.1 Manuel Mejía Robledo, * Manizales

2.7.5.2 Andrés Mejía Robledo, * Manizales

3.- ENRIQUE ISAZA SANCHEZ, Md. *1886 y + en Salamina casado con LAURA ISAZALLANO, *Salamina y + Medellín, hija de José Manuel Isaza Álvarez y Rosa Manuela Llano Bernal, hijo único:

3.1 **ENRIQUE ISAZA ISAZA, *** Salamina y + Manizales Y NOHORA RESTREPO ARISTIZABAL, hija de Enrique Restrepo y Matilde Aristizbal, Padres de:

3.1.1 Luz Piedad Isaza Restrepo y Carlos Mario Valencia, Padres de:

3.1.1.1 Esteban Valencia Isaza

3.1.1.2 Mateo Valencia Isaza

3.1.2 Laura Victoria Isaza Restrepo y Gabriel Jaime Calad
Padres de:

3.1.2.1 Sebastian Calad Isaza

3.1.3. Carlos Enrique Isaza Restrepo Y Juanita López González
Hija de Juan Gonzalo López Y Gloria González Padres de:

3.1.3.1 Matías Isaza López

3.1.3.2 Simon Isaza López

Enrique Isaza Isaza y Amparo Gómez Salazar, * Aranzazu.

Hija de Julio Ernesto Gómez y Sola Salazar, padres de:

3.1.4 Juan Pablo Isaza Gómez * Manizales

4. INES ISAZA SANCHEZ, * 1888 y + en Salamina caso con RICARDO ECHEVERRI GONZALEZ, * y + en Salamina, hijo de Ricardo Echeverri

Escobar y Ana María González Ríos, padres de 3 hijos:

- 4.1 EVELIO ECHEVERRI ISAZA** * Salamina y + en Medellín casó con ISABEL VIEIRA JARAMILO * y + en Medellín, hija de Jesús María Viera Isaza y Julia Jaramillo Bernal. Padres de:
 - 4.1.1 Edgar Echeverri Viera, * Medellín Y Gloria María Duque López, * Salamina, Hija de Gentil Duque Villegas y Lía López Isaza
 - 4.1.1.1 Isabel Echeverri Duque, * Medellín
 - 4.1.2 María Gloria Echeverri Vieira, * Medellín
 - 4.2.3 Jairo Echeverri Vieira, * Medellín
 - 4.2.4 Esperanza Echeverri Vieira, * Medellín
 - 4.2.5 Consuelo Echeverri Vieira, * Medellín
 - 4.2.6 Ángela Echeverri Vieira, * Medellín
 - 4.2.7 Beatriz Echeverri Vieira, * Medellín
 - 4.2.8 Darío Echeverri Vieira, * Medellín

- 4.2. ENRIQUE ECHEVERRI ISAZA**, Md. * y * en Salamina y Olga Botero Mejía Sh, hija de Julio Botero Escobar y Martha Mejía Duque
- 4.3 ELVIRA ECHEVERRI ISAZA**, *y + en Salamina y Carlos Gutiérrez Gutiérrez, * y + en Salamina, hijo de Manuel Gutiérrez Isaza y María Gutiérrez Gutiérrez, padres de:
 - 4.3.1 Francisco William Gutiérrez Echeverri, * y + en Salamina Julio de 2012, casado con Florencia Mejía Tobón, hija de Fidel Mejía Ángel y Soledad Tobón González , Padres de 6 Hijos:
 - 4.3.1.1 Ricardo Alberto Gutiérrez Mejía y Leonor Ceballos Valencia, padres de
 - 4.3.1.1.1 Daniel Ricardo Gutiérrez Ceballos
 - 4.3.1.1.2 Andrés Felipe Gutiérrez Ceballos
 - 4.3.1.2 Hernán Gutiérrez Mejía y Beatriz Cardona Gómez.
 - 4.3.1.2.1 Johana Patricia Gutiérrez Cardona
 - 4.3.1.2.2 Sebastian Gutiérrez Cardona

- 4.3.1.3 Iván Gutiérrez Mejía y Gloria Amparo Duque Jiménez
- 4.3.1.3.2 Leonardo Gutiérrez Duque
- 4.3.1.4 Inés Gutiérrez Mejía
- 4.3.1.5 Néstor Jairo Gutiérrez Mejía y Carmenza Mesa Henao
- 4.3.1.5.1 Alejandro Gutiérrez Mesa
- 4.3.1.6 Oscar Jaime Gutiérrez Mejía Y Sandra Milena Nieto López
- 4.3.1.6.1 Michael Gutiérrez Nieto
- 4.3.1.6.2 Oscar Mauricio Gutiérrez Nieto

- 4.3.2 Alberto Gutiérrez Echeverri,* y + en Salamina y Teresa Botero Alzate
hija de Hernando Botero Cadavid y Clara Álzate López, padres de:
 - 4.3.2.1 Enrique Gutiérrez Botero y Carmen Julia Hurtado.
 - 4.3.2.1.1 Julián Gutiérrez Hurtado
 - 4.3.2.2 Edgar Gutiérrez Botero y Martha Cecilia Arias
 - 4.3.2.2.1 Alejandra Gutiérrez Arias
 - 4.3.2.3 Claudia Elvira Gutiérrez Botero Y Carlos Mario Quintero
 - 5.3.2.3.1 Pablo Quintero Gutiérrez

- 4.3.3 Carlos Gutiérrez Echeverri, *Salamina y Martha Cecilia Gómez
Isaza, *Salamina, hija de Elías Gómez Gómez y Libia Isaza Duque
 - 4.3.3.1 Mauricio Gutiérrez Gómez, padre de:
 - 4.3.3.1.1 Alejandra Gutiérrez Ríos
 - 4.3.3.2 Valentina Gutiérrez Gómez

- 4.3.4 Cristina Gutiérrez Echeverri, * y + en Salamina, Soltera

- 5. LUIS CARLOS ISAZA SANCHEZ, *1890 y + en Salamina 1943 Y ANA MARIA MEJÍA MEJÍA * y + en Salamina 1965, hija de Juan de Jesús Mejía Arango y Ana Clemencia Mejía Mejía, padres de 10 hijos:**

Ana María Mejía Mejía y Luis Carlos Isaza Sánchez

Fotografía cedida por Amparo Serna Isaza

- 5.1 CARLOS ISAZA MEJIA, Pbro., Monseñor. * y + en Salamina 1993**
- 5.2 MARIA (MARUJA) ISAZA MEJÍA * y + en Salamina**
- 5.3 GUILLERMO ISAZA MEJIA, * Salamina 1907 y + en Bogotá 1979 Y DOLORES (Lolita) VELEZ MEJIA, * Manizales 1911 y + en Bogotá 2002, hija de Santiago Vélez Arango y Raimunda Mejía Jaramillo.**
- 5.3.1 Ana Isaza Vélez, *Manizales Y Uriel Botero Ramírez, * Manizales y + en Bogotá, hijo de Rafael Botero Ramírez y María Ramírez Gómez.
- 5.3.1.1 Rafael Guillermo Botero Isaza Y Liliana Villegas González, hija de Armando Villegas Escobar y Ligia González, padres de:
- 5.3.1.1.1 María José Botero Villegas, * y + en Manizales, 2007
- 5.3.1.1.2 Paula Botero Villegas * Manizales
- 5.3.1.2 Felipe Alberto Botero Isaza y Naydu Barragán, padres de
- 5.3.1.2.1 Laura Botero Barragán
- 5.3.1.3 Constanza Botero Isaza
- 5.3.2 Ruth Isaza Vélez, *Manizales y casó con Jaime Sánchez Ocampo, * Popayán y + Bogotá 1989, Sh. hijo de Martín Sánchez y Natalia Ocampo
- 5.3.3 Germán Isaza Vélez, *Manizales, Sacerdote
- 5.4 SOLEDAD ISAZA MEJIA * y + Salamina, Soltera**
- 5.5 ALFONSO ISAZA MEJIA, * Salamina y + Pereira 1982 y Ligia Serna Gutiérrez, *Medellín, hija de Eleuterio Serna Gómez y Elvira Gutiérrez**

Hincapié, padres de:

5.5.1 Rodrigo Isaza Serna,* Medellín y Gema Sofía Bórdamalo Echeverri, hija de Álvaro Bórdamalo Ruiz y María Emilia Echeverri Arias

5.5.1.1 Rodrigo Isaza Bórdamalo

5.5.1.2 Mónica Isaza Bórdamalo

5.6 ALEJANDRO ISAZA MEJIA, *Salamina y + en Bogotá Y SILVIA RESTREPO BOTERO, hija de Francisco Restrepo Isaza y Ana Joaquina Botero Márquez
Padres de:

5.6.1 María Elena Isaza Restrepo. Opus Dei.

5.6.2 Silvia Isaza Restrepo Md., Bogotá y Jorge Carrizosa Umaña. Md.

* Bogotá, hijo de Eduardo Enrique Rafael Carrizosa y Margarita Umaña de Brigard, padres de:

5.6.2.1 Alejandro Carrizosa Isaza, * Bogotá

5.6.2.2 Pablo Carrizosa Isaza, * Bogotá

5.6.2.3 Catalina Carrizosa Isaza, * Bogotá

5.6.3 Olga Clemencia Isaza Restrepo, y Juan Guillermo Arango González, hijo de Joaquín Arango Toro y Amelia González,

5.6.3.1 Mauricio Arango Isaza. * Bogotá

5.6.4 Luis Carlos Isaza Restrepo e Irma Restrepo Restrepo, hija de Julio Restrepo Y Ángela Restrepo, padres de:

5.6.4.1 Isabel Isaza Restrepo

5.6.4.2 Alejandro Isaza Restrepo

5.7 JAVIER ISAZA MEJIA, Salamina, * Salamina 1918 y + 2004 en Montería y Lucía Ángel Gutiérrez, * en 1930 Pácora y + el 3 de Febrero de 2012 en Montería, hija de Miguel Ángel Londoño y Teresa Gutiérrez Jaramillo, padres de:

5.7.1 Iván Isaza Ángel, * Salamina Y Leonor Edith Londoño Medina, hija de

José Guerny Londoño Morales * Líbano, y Ana Deida Medina, padres de:

5.7.1.1 Rubén Darío Isaza Londoño, * Montería

5.7.1.2 Deida Lucia Isaza Londoño, * Montería y Juan Pablo Combariza Rozo, padres de:

5.7.1.2.1 Valentina Combariza Isaza

5.7.1.3 Carlos Mario Isaza Ángel, * Chaparral

5.7.2 Álvaro Isaza Ángel y Tilsia Ramos Navarro * Montería, hija de Iván Ramos López y Argemida Navarro. padres de :

5.7.2.1 Sebastian Isaza Ramos, * Montería

5.7.2.2 Carolina Isaza Ramos, * Montería

5.8 MARIO ISAZA MEJIA. * y + Salamina. Pbro. Monseñor.

5.9. IVAN ISAZA MEJIA, * y + Salamina, Soltero

5.10 AMPARO ISAZA MEJIA, * y + en Salamina 2008 y Álvaro Serna Botero, *Aranzazu y + Salamina 1954, hijo de Roberto Serna Ramírez y María Botero Hoyos.

5.10.1 Amparo Serna Isaza, * Salamina y Rodrigo Jaramillo Uribe, hijo de Horacio Jaramillo Mora y Ofelia Uribe Botero

5.10.1.1 Andrés Felipe Jaramillo Serna, * Armenia

5.10.1.2 Ana María Jaramillo Serna, * Armenia

6 JULIO de JESÚS ISAZA SANCHEZ, *Salamina en 1892 y + Salamina Agosto 8 de 1935 Y LEONOR RESTREPO JARAMILLO, Aguadas, *en Aguadas 1884 y + .en Manizales el 1 de Nov. 1950, hija de Vicente Restrepo Arango y Hermilda Jaramillo Abad, padres de 10 hijos:

Fotografía Cedida por Raquel Isaza Restrepo

- 6.1 JESÚS ANTONIO ISAZA RESTREPO**, * Salamina 1900 y + en Manizales, Nov.28 de 1963, Soltero.
- 6.2 HERMILDA ISAZA RESTREPO**, *Salamina 1901 y + Medellín 1996 Y **ANTONIO VELÁSQUEZ OBANDO**, * Valparaíso 1897y + Medellín 1975, hijo de Jesús María Velásquez Salazar y María Jesús Obando Toro

Fotografía cedida por Pastorita Velásquez Isaza

- 6.2.1 Pastora Velásquez Isaza, * Salamina, Soltera
- 6.2.2 Bertha Velázquez Isaza, * Salamina 1929 y + Cartago 1973 y Hernán Tobón Montoya, * Quinchia 1925 y + en Armenia 2005, hijo de Efraín Tobón Vargas E Inés Montoya Estrada, Padres de:
- 6.2.2.1 Fernando Tobón Velázquez, * Cartago 2003 y Esperanza Toro Marin, hija de Francisco Obdulio Pérez Robledo Y Aura Luisa Marín Jaramillo, Sh.
- 6.2.2.2 Amparo Tobón Velázquez, * Cartago
- 6.2.2.3 Julián Tobón Velázquez, * Cartago y Amparo Restrepo Ángel, hija de Roberto Restrepo Orozco y Adela Rosa Ángel Maya, padres de:
- 6.2.2.3.1 Angélica Cristina Tobón Restrepo * Cartago Y Fernando Orozco Becerra, hijo de Guillermo Orozco y Elvia Becerra, padres de:
- 6.2.2.3.1.1 Valentina Orozco Tobón, * Bogotá
- 6.2.2.3.2 Natalia Tobón Restrepo * Cartago Y Juan Carlos Álvarez Gallego, hijo de Teodomiro Álvarez Villa y Melba Rosa Gallego Rua, Padres de:

6.2.2.3.2.1 Alejandro Álvarez Tobón

Julián Tobón Velásquez Y Nancy Benítez Mafla, hija de Benito de Jesús Benítez y Esther Julia Mafla, padres de:

6.2.2.3 3 Julián Tobón Benítez, * Cartago

6.2.2.3.4 Estefania Tobón Benites * Cartago

6.2.2.4 María Leonor Tobón Velázquez, *Cartago y Edgar Giraldo Alzate, hijo de Ricardo Aníbal Giraldo García y Elvia Alzate Hernández, padres de:

6.2.2.4.1 Lina María Giraldo Tobón* y Andrés Vargas Villaceces, hijo de

Roberto Vargas Duran y Clemencia Villaveces Escallón, padres de:

6.2.2.4.1.1 Emma Vargas Giraldo* Boston. Usa.

6.2.2.4.2 Verónica Giraldo Tobón * Bogotá y Jorge Torres (Cubano), hijo de Jorge Torres Portela y Concepción Aira Acosta.

6.2.2.5 Jorge Hernán Tobón Velázquez,*Cartago y Luz Mery Noreña Duque, hija de Enrique Noreña y Fabiola Duque, padres de:

6.2.2.5.1 Carolina Tobón Noreña, * Montería Y Mauricio Echeverri

Giraldo, hijo de Gustavo Echeverri Mejía y Beatriz Giraldo Londoño.

Padres de:

6.2.2.5.1.1 Margarita María Echeverri Tobón, * Medellín

6.2.2.5.2 Erika Lorena Tobón Noreña * Armenia y Javier Giraldo Restrepo, hijo de Eduardo Giraldo y Elisa Restrepo, padres de:

6.2.2.5.2.1 Jacobo Giraldo Tobón * New York, Usa.

Jorge Hernán Tobón Velazquez y Liliana Torres Mejía, hija de Tobías Torres Y Norma Mejía, padres de:

6.2.2.5.3 Jorge Andrés Tobón Torres * Cartago

6.2.2.5 Bertha Inés Tobón Velázquez * Cartago

6.2.5 Libia Velázquez Isaza, * Salamina y Jesús Vallejo Bernal, hijo de Alfredo Vallejo Mejía * Retiro, y Leonor Bernal Londoño, * La Ceja, Sh.

6.2.6 Esther Velázquez Isaza, * Salamina

6.2.7 Alberto Velázquez Isaza Y Irma Salazar González, hija de Jaime Salazar

Hoyos, * Granada y Rosa Elena González, * Fresno, padres de:

- 6.2.7.1 Beatriz Velásquez Salazar, *Medellín Y Mario Sadra, hijo de Fernando Sadra Y Teresa Ciola, Italiano, Sh.
- 6.2.7.2 María Cecilia Velásquez Salazar, *Medellín Y Gustavo Gallego, hijo de Javier Gallego y Fabiola Carmona.
 - 6.2.7.2.1 Sebastian Gallego Velásquez, *Medellín
 - 6.2.7.2.2 Nicolás Gallego Velásquez, *Medellín
- 6.2.7.3 Carlos Alberto Velásquez Salazar, *Medellín y Patricia Duque Gómez, Hija de Raúl Duque y Leonor Gómez
 - 6.2.7.3.1 Juan Esteban Velásquez Duque, *Medellín Y Katya Elena Ruiz Pérez, hija de Eliécer Ruiz Banda y Nigia Pérez Portillo, *Montería
 - 6.2.7.3.2 Santiago Velásquez Duque, *Medellín
- 6.2.7.4 Luz Estela Velásquez Salazar, *Medellín Y León Bedoya Zuluaga, hijo de Libardo Bedoya y Dora Zuluaga, padres de:
 - 6.2.7.4.1 Catalina Bedoya Velásquez, *Medellín y David Maya Posada, hijo de Enrique Maya y Olga Posada, * Medellín.
- 6.2.7.5 Luis Germán Velásquez Salazar, *Medellín Y Silvia Ospina Uribe, hija de Sigifredo Ospina y Romelia Uribe, * Medellín.
 - 6.2.7.5.1 Sarita Velásquez Ospina, *Medellín
 - 6.2.7.5.2 Juanita Velásquez Ospina, * Medellín
- 6.2.8 Mariela Velásquez Isaza, * Salamina Y Pedro Kronfly kronfly, * Cartago Hijo de Teofilo Kronfly y Chamsi Kronfly, Sirios, padres de:
 - 6.2.8.1 Zamira Kronfly Velásquez, *Bogotá Y Carlos Caballero Luna, Hijo de Carlos Arturo Caballero Hernández * Bucaramanga y Ana Fidelia Luna Vergara. * Barrancabermeja.
 - 6.2.8.1.1 Laura Caballero Kronfly, *Medellín
 - 6.2.8.2 Fernando Kronfly Velásquez, *Medellín
 - 6.2.8.3 María Andrea Kronfly Velásquez, *Bogotá y Andrés Muñoz Godoy

Hijo de William Muñoz y Luz Marina Godoy.

6.2.9 Amparo Velásquez Isaza, * Salamina y Román Jiménez Giraldo, * Cartago 1934 y + Bogotá 1987, hijo de Fulgencio Jiménez Gómez * Marinilla y Tulia Girado Ramírez, * Marinilla, padres de:

6.2.9.1 Luz Helena Jiménez Velásquez, *Cartago y Gabriel Gaviria Ramírez, * Medellín, hijo de Darío Gaviria Melguizo y Marta Ramírez Echeverri, Padres de:

6.2.9.1.1 Jaime Andrés Gaviria Jiménez, * Medellín

6.2.9.1.1 Ana Milena Gaviria Jiménez, * Medellín

6.2.9.2 Beatriz Clemencia Jiménez Velásquez, *Cartago y Vicente Jaramillo Almanza, * Tulúa, hijo de Vicente Jaramillo y Adelia Almanza

- 6.2.9.2.1 Isabel Cristina Jaramillo Jiménez, * Buga y Felipe Zambrano Pinzón
Hijo de Pedro Zambrano Sabogal, Coronel, y María Consuelo Pinzón
Ospina, residen en Panamá.
- 6.2.9. 2.2 Mónica María Jaramillo Jiménez, * Buga y Diego Rippel Didio, hijo de
José Alberto Rippel Cirre y Graciela Didio, Italianos. Padres de:
 - 6.9.2.2.2.1 Santiago Rippel Jaramillo, * Cali, Residen en Panamá
 - 6.9.2.2.2.2 Gabriela Rippel Jaramillo, * Cali
 - 6.9.2.2.2.3 Sofía Rippel Jaramillo, *Bogotá
- 6.9.2.3 María Fernanda Jaramillo Jiménez, * Buga e Iván Fernando Rodríguez
Pineda, hijo de Manuel Fernando Rodríguez e Irma Pineda Herrera Puerto.
- 6. 2.9. 4 Gloria Patricia Jiménez Velásquez, *Cartago Y Jorge Gaviria Ramírez
Hijo de Darío Gaviria Melguizo y Marta Ramírez Echeverri, padres de:
 - 6.2.9.4.1 Lina María Gaviria Jiménez, *Medellín
 - 6.2.9.4.2 Sara Gaviria Jiménez, *Medellín
- 6.2.9 .5 María Victoria Jiménez Velásquez, *Cartago y Luis Guillermo Quintero
Quintero, hijo de Enrique Quintero y Adela Quintero, padres de:
 - 6.2.9.5.1 María Quintero Jiménez, * Medellín
 - 6.2.9.5.2 Samuel Quintero Jiménez * Medellín

- 6.3 **CECILIA ISAZA RESTREPO**, * en Salamina 1903 y + en Manizales 1985 y PEDRO MEJIA ESCOBAR,* Salamina 1900 y + Palmira 1955, Hijo de Juan Gregorio Mejía Londoño y María Teresa Escobar Londoño, padres de 1 hija:

Fotografía cedida por el Elvia Mejía Isaza

- 6.3.7 ELVIA MEJIA ISAZA, (hija única) * Salamina en Julio 25 de 1925, Y ANCIZAR DUQUE VILLEGAS, *Salamina 1923 y + en Bogotá 15 Nov. 2008, hijo de Obdulio Duque Arcila y Elvira Villegas Gómez. Padres de 10 hijos:

Fotografía cedida por Elvia Mejía Isaza

- 6.3.1.1 Oscar Rubén Duque Mejía, * 1946, Salamina
- 6.3.1.2 Gloria Cecilia Duque Mejía, * 1947, Salamina Y Mauricio Hernández Gallego, * Medellín, hijo de Jairo Hernández Hernández y Ligia Gallego Eastman. Padres de 2 Hijos:
- 6.3.1.2.1 Juan Esteban Hernández Duque, Md.* 1982 Medellín
- 6.3.1.2.2 Valentina Hernández Duque, * Ing. Biomédica *Medellín, 1983 y Oscar Álvarez Solano, Ing. Químico, hijo de Ramón Álvarez González y Nelda Solano Rodríguez.
- 6.3.1.3 Consuelo Duque Mejía, * 1949 en Salamina
- 6.3.1.4 Fernando Duque Mejía, *1950 Cali, y + Apartadó en 1993), y Luz Estella David Naranjo, * Medellín, hija de Isaías David y Ligia Naranjo
- 6.3.1.4.1 Daniel Fernando Duque David * Medellín, 1984
- 6.3.1.4.2 Luis Miguel Duque David * Medellín, 1989 y Marcela Torres Ramírez,

* Medellín, hija de José Luis Torres y Ana Lucia Ramírez

6.3.1.5 Gilberto Duque Mejía, * 1952, Salamina, Pbro., Ordenado Nov.1/ 1986

Doctor en Teología de La Pontificia Universidad Javeriana.

6.3.1.6 Saúl Duque Mejía, * Salamina 1954 y + 1980, Bogotá, Soltero

6.3.1.7 Aurelio Duque Mejía, * 1957, Salamina Y Martha Ramírez García

* Bogotá, hija de Roberto Ramírez Rosario y Lola García Ortiz

6.3.1.7.1 Mariana Duque Ramírez.* 1992 Bogotá

6.3.1.7.2 Santiago Duque Ramírez,* y + en Bogotá 1995, Bebe.

6.3.1.8 Hernán Duque Mejía, * 1959, Salamina y Luz Ángela López Prieto

* Bogotá, hija de Efraín López y Silvia Prieto

6.3.1.8.1 Nicolás Andrés Duque López, * Bogotá

6.3.1.8.2 Felipe Duque López, * Bogotá

6.3.1.9 Ana María Duque Mejía, * 1963, Salamina y Álvaro Ramírez García

* Bogotá, hijo de Roberto Ramírez Rosario y Lola García Ortiz

6.3.1.9.1 Sebastian Ramírez Duque, * Bogotá, 1988

6.3.1.9.2 Laura Ramírez Duque, * Bogotá.1995

6.3.1.10 Juan Pablo Duque Mejía, * 1970, Manizales y Carolina Florez Castañeda, * Bogotá, hija de Gustavo Flórez López y Edith Castañeda Téllez, padres de:

.6.3.1.10.1 Isabela Duque Florez, *2006 Bogotá

6.4 LUCIA ISAZA RESTREPO, * Salamina 1906 y + Manizales 1976 Religiosa de la Presentación, (Madre Francisca Leonor)

6.5 MARTHA ISAZA RESTREPO, *Salamina 1909 y + Medellín 1946, Religiosa de la Presentación, (Hermana Julia de la Trinidad)

6.6 LEONOR ISAZA RESTREPO, * en Salamina 1913 y + en Manizales 1995 Y ANTONIO BOTERO HOYOS, * en 1899 y + en Salamina en 1982, Hijo de Salvador Botero Duque y Rosario Hoyos Gómez. Padres de 11 hijos:

Fotografía cedida por Alicia Botero Isaza.

6.6.1 Javier Botero Isaza, Salamina y Gloria Londoño Restrepo Sh.

6.6.2 Martha Lucia Botero Isaza, *Salamina y Javier Gómez Duque, * Salamina y + Manizales, hijo de Antonio Gómez Salazar y Clara Emilia Duque Vélez, padres de:

6.6.2.1 Adriana Gómez Botero, * Manizales y Mauricio Gutiérrez Archila * Bogotá, hijo de Luis Fernando Gutiérrez Tobón y Gloria Archila Reyes, Padres De:

6.6.2.1.1 Miguel Gutiérrez Gómez, *Bogotá

6.6.2.2 Juan Carlos Gómez Botero, *Manizales

6.6.3 Aurelio Botero Isaza, *Salamina y Clemencia Villegas Botero, * Manizales, hija de Pablo Villegas Mejía y Cecilia Botero de los Ríos

6.6.3.1 Jimena Botero Villegas, Manizales y Alejandro Villegas González * Manizales, hijo de Germán Villegas Arango y Ligia González Patiño, Padres de:

6.6.3.1.1 Manuela Villegas Botero, *Bogotá

6.6.3.1.2 Camila Villegas Botero, * Bogotá

6.6.3. 2 Marcelo Botero Villegas, * Manizales y María Fernanda Toro de la Pava

* Manizales, hija de Hernán Toro de los Ríos y Celia de la Pava.

Padres De:

6.6.3.2.1 Emilio Botero Toro, * Manizales

6.6.3.3 Elsa Victoria Botero Villegas, * Manizales

6.6.4 María Leonor Botero Isaza, * Salamina y Jaime Hernán Montoya Botero, Md.

+ Manizales, hijo de Hernando Montoya y Graciela Botero.

6.6.4.1 Valentina Montoya Botero, Md., * Manizales

6.6.4.2 Jaime Andrés Montoya Botero, Md., * Manizales y María Clara Soto

Vargas, Md. hija de Enrique Soto Salamanca y Clara Inés Vargas T.

6.6.5 Germán Botero Isaza, * Salamina

6.6.6 Jorge Botero Isaza, *Salamina y Dora Lucia Vallejo Zuluaga,

6.6.6.1 Marcela Botero Vallejo, *Armenia, Residen En Usa.

6.6.7 Alicia María Botero Isaza, * Salamina

6.6.8 Julio Botero Isaza, Md, * Salamina Y Martha Cecilia Heredia Arteaga,

* Guayaquil Ecuador, hija de Carlos Heredia Cedeño y Estelia Arteaga Vera,

Padres de:

6.6.8.1 María Fernanda Botero Heredia, *Guayaquil y Carlos Hernando Díaz Quijano,

Hijo de Hernando Díaz y Helena Quijano, *Bucaramanga

Padres De:

6.6.8.1.1 Sebastian Díaz Botero, * Bogotá

6.6.8.1.2 Santiago Díaz Botero, * Bogotá

6.6.8.2 Carolina Botero Heredia, * Pereira y Jorge Coronel Mendoza,

*Guayaquil Ecuador, hijo de Jorge Coronel Garcés y Letty Mendoza.

6.6.8.2.1 Martín Coronel Botero, * Guayaquil

6.6.8.3 Carlos Andrés Botero Heredia, * Pereira

6.6.8.4 Juliana Botero Heredia, * Pereira

6.6.9 Fernando Botero Isaza, * Salamina y Amparo Cardona Ramírez,

* Manizales, hija de Jorge Luis Cardona Cabal y Rosalba Ramírez Ramírez.

6.6.9.1 Andrés Fernando Botero Cardona, * Manizales

6.6.10 María Inés Botero Isaza, * Salamina

6.6.11 Cristina Botero Isaza, * Salamina y Javier Rivera Jiménez,

* Manizales, hijo de Carlos Daniel Rivera y Cruz Ana Jiménez

6.6.11.1 Santiago Rivera Botero, * Manizales

6.6.11.2 Juan Martín Rivera Botero, * Manizales

6.6.11.3 Mariana Rivera Botero, * Manizales

- 6.7 RUBEN ISAZA RESTREPO**, * Salamina el 20 de Marzo 1916 y + Manizales El 20 de Marzo de 1987, Ordenado Sacerdote en Roma el 29 de Octubre de 1939. Doctor de Derecho Canónico en la U. Gregoriana de Roma, Consagrado Obispo el 19 de Marzo de 1953 y en 1967 fue consagrado Arzobispo de Cartagena.
- 6.8 ANA ISAZA RESTREPO** * Salamina 1917 y + en Manizales 1961
- 6.9 RAQUEL ISAZA RESTREPO**, * en Salamina y **JAIME ISAZA SANCHEZ**
* Salamina 1900 y + 1974, en su segundo matrimonio Sh, hijo de Julio María Isaza Gutiérrez y Pastora Sánchez Isaza

Jaime Isaza Sánchez y Raquel Isaza Restrepo

Fotografía cedida por Victoria Eugenia Isaza Hinestroza

- 6.10 OFELIA ISAZA RESTREPO**, * en Salamina 1923 y + en Manizales 1984.
- 7 ROBERTO ISAZA SANCHEZ**, Sacerdote, *Salamina y + Manizales, construyo La Iglesia de San Antonio en Manizales.
- 8 ISABEL ISAZA SANCHEZ**, * 1897 y + 1976 en Salamina, Soltera.

- 9 BERNARDO ISAZA SANCHEZ**, * 1898 en Salamina y + 1949 en Salamina Y **MARGOTH HENCKER CRUZ**, * 1906 y + 1975, Hija de Julio Hencker Richter y Lucila Cruz Richter, padres de 5 hijos:

Bernardo Isaza Sánchez y Margoth Hencker Cruz

Fotografía cedida por Martha Isaza de Restrepo

- 9.1 GUSTAVO ISAZA HENCKER**, * y Salamina Y **ANA VILLEGAS ZULOAGA**, Hija de Godofredo Villegas Escobar y Marta Zuloaga Restrepo

9.1.1 Oscar Aurelio Isaza Villegas, *Salamina, con descendencia.

- 9.2 JUDITH ISAZA HENCKER**, *Salamina y + Manizales Y **ALBERTO ISAZA ANGEL** Md.* Pácora 1925 y + Pácora 1960, hijo de Juan Gregorio Isaza Upegui y Carolina Ángel Álvarez, padres de:

9.2.1 Clemencia Isaza Isaza, *Pácora y Abelardo Escudero Bernal,

9.2.1.1 Mario Alberto Escudero Isaza, Pácora

9.2.1.2 Jorge Eduardo Escudero Isaza, Pácora

9.2.2 Carolina Isaza Isaza, *Pácora y Jaime Ángel Álvarez (+)

9.2.2.1 Ana María Ángel Isaza, Md.* Pácora

9.2.2.2 Jaime Andrés Ángel Isaza, * Pácora

9.2.3 Juan Gregorio Isaza Isaza, * Pácora Y Amparo Franco Jiménez,

9.2.3.1 Carlos Alfonso Isaza Franco

9.2.3.2 Laura Isaza Franco

9.2.3 Juan Gregorio Isaza Isaza Y Luz Inés Echeverri

Judith Isaza Hencker, y Luis Alfonso Zuloaga Duque,

9.2.4 Luis Carlos Zuloaga Isaza, * Pácora Y Marcela Jaramillo

Moscoso, Padres De:

9.2.4.1 Manuela Zuloaga Jaramillo, * Manizales

Luis Carlos Zuloaga Isaza y Paola Jansen

9.2.4.2 Camila Zuloaga Jansen, * Bogotá

9.2.4.3 Michael Zuloaga Jansen, * Bogotá

9.3 Consuelo Isaza Hencker, *Salamina y Rodrigo Mejía Gómez,

Hijo de Manuel Mejía y Rosalía Gómez Londoño de Salamina.

9.3.1 Esperanza Mejía Isaza, Y Gustavo Moreno Jaramillo,

Hijo De Bernardo Moreno Fernández Y Amelia Jaramillo Restrepo

9.3.1.1 Laura Moreno Mejía, * Armenia

9.3.2 Manuel Antonio Mejía Isaza, Md.Vet. Dorada, + Soltero

9.3.3 Fernando Mejía Isaza, Dorada Y Martha Murcia

9.3.3.1 Manuela Mejía Murcia, *Dorada

9.3.3.2 Alejandra Mejía Murcia *Dorada

9.3.4 Raúl Mejía Isaza y Margarita Restrepo

9.3.4.1 Juan Sebastian Mejía Restrepo

9.3.5 Raúl Mejía Isaza y Margarita Restrepo, padres de:

4.3.5.1 Juan Sebastian Mejía Restrepo

9.4 Amparo Isaza Hencker, *Salamina Y Olegario Quintero

Osorio Md. Sh., Hijo de Pedro Quintero y Teresa Osorio

9.5 Martha Isaza Hencker, * Salamina y Efraín Restrepo Ángel

Hijo de Félix Restrepo Restrepo e Inés Ángel Maya, Padres de:

- 9.5.1 Gabriela Restrepo Isaza, *Bogotá y Diego De Zubiria Correa
Hijo de Rodrigo de Subiría y Lucia Correa, padres de:
 - 9.5.1.1 María Camila De Zubiria Restrepo, Bogotá
 - 9.4.1.2 Simon de Zubiria Restrepo, Bogotá
- 9.4.2 Natalia Restrepo Isaza, Bogotá y Rodolfo Yebra Ferreiro
Galicia España, hijo de Rodolfo Yebra y Concepción Ferreiro. Españoles
- 9.4.3 Nicolás Restrepo Isaza, Bogotá Y Marta Lucia Rodríguez Valdivieso.
Hija de Fernando Rodríguez, español y Martha Lucia Valdivieso
 - 9.4.3.1 Antonio Restrepo Rodríguez, *Bogotá
 - 9.4.3.2 Martín Restrepo Rodríguez. * Bogotá

10. JAIME ISAZA SANCHEZ Md. * Salamina en 1900 y + Santa Rosa en 1974 y
OFELIA MEJÍA MEJÍA * Salamina en 1905 y + en Santa Rosa de Cabal en
1963, Hija de Francisco Mejía Mejía y Elvira Mejía Mejía Padres de 7 hijos:

Jaime Isaza Sánchez y Ofelia Mejía Mejía , de pie: Diego Isaza Mejía y Ruth Hinestroza

Fotografía cedida por Victoria Eugenia Isaza Hinestroza

10.1 Humberto Isaza Mejía Odont,* 1929 y + Santa Rosa de Cabal 2004 y
Liliana Zuluaga Escobar, padres de:

- 10.1.1 Juan Carlos Isaza Zuluaga * Santa Rosa De Cabal

10.1.2 Luis Javier Isaza Zuluaga * Santa Rosa de Cabal y María Claudia Pizarro

Esguerra, padres de:

10.1.2.1 Alejandro Isaza Pizarro

10.1.2.2 Ana María Isaza Pizarro

10.2 Diego Isaza Mejía Md. * Santa Rosa de Cabal y Ruth Hinestroza Maya

Hija de Elías Hinestroza (Sic) y Alicia Maya, * Medellín, padres de:

10.2.1 Juan Diego Isaza Hinestroza * Medellín

10.2.2 David Fernando Isaza Hinestroza * Manizales

10.2.3 Victoria Isaza Hinestroza * Pereira y Luis Ignacio Sierra Gutiérrez

Hijo de Francisco Sierra y Alejandrina Gutiérrez. Sh.

10.2.4 Carlos Andrés Isaza Hinestroza Md.* Chinchiná Y Kristina

Varzukaite* Kaunas, Lituania. hija de Jadvyga Risys Y Sigita Varsukas,

Lituanos. padres de:

10.2.4.1 Augusto Isaza Varzukaite

10.2.4.2 Ruta Sigita Isaza Varzukaite

10.2.4.3 Federica Isaza Varzukaite, * 2012, Kaunas, Lituania

10.3 Hugo Isaza Mejía. Abogado, + en Manizales 2004 y Zulma Posada Mejía

Mejía,* 1942 Y + 1993 Hija de Juan Bautista Posada Álzate y Rosa Lina Mejía

Posada, padres de:

10.3.1 Martha Ofelia Isaza Posada* Santa Rosa de Cabal y Marcelo Henao

Mejía, hijo de Bernardo Henao Jaramillo y Evelyn Mejía Estrada.

Padres de

10.3.1.1 Sofía Henao Isaza * Manizales

10.3.1.2 Eduardo Henao Isaza * Manizales

10.3.2 Verónica Isaza Posada * Manizales y Darío Arango Valencia

Hijo de Mario Arango Álvarez y Aura Valencia, padres de:

10.3.2.1 María Camila Arango Isaza * Manizales

10.3.3 Beatriz Eugenia Isaza Posada* Santa Rosa de Cabal y Gustavo Enrique Pachón Vásquez

10.3.3.1 Pedro Pachón Isaza * Manizales

10.3.3.2 Juanita Pachón Isaza * Manizales

10.3.4 Roberto Isaza Posada* Salamina y Dina Leonora Jiménez Castañeda
Hija de Alfonso Jiménez y Dora Castañeda

10.3.4.1 Sebastian Isaza Jiménez * Caracas

10.3.4.2 Paulina Isaza Jiménez * Manizales

10.4 Augusto Isaza Mejía, Presbítero * Santa Rosa de Cabal, 1934 y + en Roma en 1974.

10.5. Rodrigo Isaza Mejía * y + en Santa Rosa de Cabal, Bebé

10.6. María Cristina Isaza Mejía * Santa Rosa de Cabal y Mario Neri Gartner Tobón, hijo de Mario Elías Gartner Gómez y Esther Tobón
Padres de:

10.6.1 María Lorena Gartner Isaza * Santa Rosa de Cabal y Juan Manuel Jaramillo Uribe, hijo de Alfonso Jaramillo Peláez y Amalia Uribe Tirado

10.6.2 Jaime Mario Gartner Isaza * Santa Rosa de Cabal Y Pubenza Ocampo Muñoz, hija de Fabio Ocampo y Edilma Muñoz, padres de:

10.6.2. 1 Felipe Gartner Ocampo * Manizales

10.6.2.2 Sebastian Gartner Ocampo* Chinchiná

10.6.2.3 Sara Gartner Ocampo * Manizales

10.6.3 Luz Cristina Gartner Isaza* Pereira y Cesar Giraldo Giraldo
Hijo de Alirio Giraldo y Ofelia Giraldo, padres de:

10.6.3.1 Vanesa Giraldo Gartner *Manizales

10.6.3.2 Elisa Giraldo Gartner * Manizales

10.7 Carlos Alberto Isaza Mejía * Santa Rosa de Cabal y Rosita Echeverri

Trujillo * Santa Rosa de Cabal, hija de José Jesús Echeverri Londoño e Inés

Trujillo Mejía, padres de:

10.7.1 Martha Lucia Isaza Echeverri Y Mauricio Montalvo

10.7.1.1 Natalia Montalvo Isaza

10.7.2 Gloria Mercedes Isaza Echeverri

10.7.1 Lina María Isaza Echeverri

Algunos Datos:

Por tradición, la familia Isaza siempre ha estado muy relacionada con lo religioso y las ciencias de la Salud. En todas las familias hay Sacerdotes, Religiosas, Médicos, Veterinarios, Enfermeros, Bacteriólogas, Psicólogos, Trabajadoras Sociales, ingenieros, Biomédicos, Civiles, Eléctricos, de Sistemas, Abogados, Administradores, Arquitectos, Economistas, Diseñadores etc.

Quiero relacionar los nombres de los religiosos y de los galenos, por ser dos actividades muy humanitarias, características de la familia Isaza.

Como dato curioso, registro 16 Sacerdotes, 15 Religiosas y 15 Médicos a Julio 15 del 2012.

Nota: cualquier omisión es por la dificultad de conseguir y verificar la información.

RELIGIOSOS: Entre los Ascendientes y descendientes de Julia María Isaza S.

1. José Ignacio Narciso De Isaza Pérez, Pbro.
2. Dr. Lorenzo De Isaza Pérez, Pbro. Párroco de Nuestra Señora de la Candelaria en Medellín. Hijos de José Antonio Isaza Atuesta y Josefa Pérez de Rivero
3. José Joaquín Isaza Ruiz, Ilustrísimo Monseñor, profesor del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario, en Bogotá, Genealogista de Apellidos Antioqueños, Obispo de Antioquia 1870 a 1874. hijo de Félix Isaza García y Casimira Ruiz Isaza.
4. Luis Londoño Isaza, SJ. * Salamina, 1868, hijo de Alejandro Londoño y de Nicolasa Isaza Ruiz, se ordeno en España de manos del Arzobispo de Burgos el 30 de julio de 1902.
5. Alberto Uribe Urdaneta, Ilustrísimo Obispo, nieto de Marcelino Uribe Botero y Eloísa Arango Isaza.

6. Cesar Isaza Isaza, hijo de Ernesto Isaza Botero y Belén Isaza Botero
7. Gonzalo Gutiérrez Isaza, Monseñor, Canónigo de la Basílica de Nuestra Señora del Rosario de Manizales, hijo de Anacleto Gutiérrez Tobón y Manuela Isaza Gutiérrez, * Salamina en 1880 y se ordenó 1909 de manos de Monseñor Gregorio Nacienceno Hoyos.
8. Roberto Isaza Sánchez, Construyo la Iglesia de San Antonio en Manizales y Párroco de la Inmaculada en Manizales.* el 3 mayo de 1890 en Salamina y se ordeno el 19 de abril de 1914.
9. Carlos Isaza Mejía, Ilustrísimo y Reverendísimo Monseñor, Camarlengo del Papa Pío XII y párroco de Salamina. Hijo de Luis Carlos Isaza Sánchez y Ana María Mejía Mejía, * Salamina el 13 de Agosto de 1904 y se ordenó el 24 de junio de 1929 de manos de Monseñor Tiberio de Jesús Salazar y Herrera, por sus grandiosos méritos apostólicos el Papa Paulo VI le otorgó el título honorífico de “ Protonotario Apostólico ad instar participantium”
10. Augusto Trujillo Arango Ilustrísimo y reverendísimo Monseñor Arzobispo de Tunja, nieto de Alfonso Arango Isaza y María Escobar.
11. Rubén Isaza Restrepo, Ilustrísimo y reverendísimo, Arzobispo de Cartagena, hijo de Julio de Jesús Isaza Sánchez y Leonor Retrepo Jaramillo, * Salamina el 20 de marzo de 1916, Los estudios teológico los curso en la Pontificia Universidad Gregoriana, Se ordeno en Roma el 29 de Octubre de 1939 de manos de S.E.R. Monseñor Francesco Pascucci en la capilla del colegio Pio Latinoamericano, por la segunda guerra mundial, se tuvo que regresar a Bogotá y en la Pontificia Universidad Javeriana obtuvo el grado de Doctor en Derecho Canónico, fue rector del Seminario Menor de Manizales y recibió la Consagración Episcopal en la Basílica Metropolitana de Manizales el 19 de Marzo de 1953 de manos de S.E.R. Monseñor Luis Concha Córdoba, arzobispo de Manizales.
12. Héctor Jaramillo Duque, Ilustrísimo obispo, hijo de Alfonso Jaramillo Restrepo y Virginia Duque Escobar, Alfonso era hijo de Juan Jaramillo Isaza casado con Isabel Retrepo Botero.

13. Mario Isaza Mejía, Monseñor, Rector del Seminario de Manizales y Canciller. Hijo de Luis Carlos Isaza Sánchez y Ana María Mejía Mejía, recibió la ordenación Sacerdotal en Roma el 31 de Mayo de 1947. Estudio en Pontificia Universidad Gregoriana, en el seminario de San Sulpicio en París y especialización en el Seminario de San Sulpicio de Montreal, y en la Universidad Católica de Washington. Fue Rector del Seminario de Manizales, párroco de la Catedral y Canciller de la Arquidiócesis.
14. Germán García Isaza, Ilustrísimo Obispo de Caldas Antioquia, hijo de Jesús María García Ospina e Inés Isaza Ángel
15. Augusto Isaza Mejía, Profesor de Seminario Mayor de Manizales, hijo de Jaime Isaza Sánchez y Ofelia Mejía Mejía, Se ordenó en Manizales el 9 de Noviembre de 1958 de manos de S.E.R. Monseñor Luis Concha Córdoba fue profesor del Seminario Mayor de Manizales y murió en Roma en 1974 donde hacia un doctorado .
16. Germán Isaza Vélez, Canciller de la Arquidiócesis de Bogotá y Párroco, hijo de Guillermo Isaza Mejía y Lola Vélez Mejía. Estudio en el Seminario Mayor y en la Universidad Javeriana, Se ordenó en Bogotá el 10 de Diciembre de 1977 de manos de S:E.R. el Cardenal Aníbal Muñoz Duque.
17. Gilberto Duque Mejía, Doctor en Teología, ha sido profesor de la U. Javeriana en la facultad de Teología y Párroco en Bogotá, hijo de Ancizar Duque Villegas y Elvia Mejía Isaza. Se ordenó en Bogotá el 1 de Noviembre de 1986 de manos de S.E.R. Monseñor Rubén Isaza Restrepo.

RELIGIOSAS: Entre los Ascendientes y descendientes de Julia María Isaza S.

1. Tecla Isaza Pérez, Monja del Convento Carmelita en Bogotá y fundadora del Convento Carmelita en Medellín y fue la Priora hasta su muerte.
2. Nicolasa Isaza Pérez, Monja Carmelita en Bogotá, hermana de Tecla, hijas de José Antonio Isaza Atuesta y Josefa Pérez de Rivero.

3. Elvira Isaza Sánchez , Religiosa de La Presentación, Madre “ Adela del Buen Pastor”, hija de Julio María Isaza Gutiérrez y Pastora Sánchez Isaza
 4. Lía Isaza Restrepo, Religiosa, hija de Mario Isaza Jaramillo y Mercedes Restrepo.
 5. María Isaza Botero, Religiosa Carmelita, hija de Alejandro Isaza Arango y Carmen Botero Uribe.
 6. Aurora Martínez Isaza, Religiosa * en Sonsón 1913, hija de Manuel Martínez Jiménez y Julia Isaza Zuluaga.
 7. Celia Martínez Isaza, Religiosa, * en Sonsón, hija de Manuel Martínez Jiménez y Julia Isaza Zuluaga..
 8. Julia Isaza Jaramillo, Religiosa, hija de Justino Isaza Correa Inés Jaramillo Restrepo.
 9. Emilia Isaza Correa, Religiosa, hija de Ricardo Isaza Londoño y Natalia Correa Jaramillo.
 10. Lucia Isaza Restrepo, Religiosa de la Presentación, Madre “ Francisca Leonor”, hija de Julio de Jesús Isaza Sánchez y Leonor Restrepo Jaramillo,
 11. Marta Isaza Restrepo, Religiosa de la Presentación, Hermana “Julia de la Trinidad” Hermana de Lucia.
 12. Judith Duque Isaza, Religiosa Carmelita, hija de Aureliano Duque Tobón y Sofía Isaza Llano.
 13. Nubia Pérez Isaza, Religiosa Carmelita, hija de Pedro Pablo Pérez Mejía y Oliva Isaza Duque.
-
14. María Helena Isaza Restrepo, Opus Dei, hija de Alejandro Isaza Mejía y Silvia Retrepo Botero.
 15. Valentina Montoya Botero Md., Opus Dei, hija de Jaime Hernán Montoya. Botero Md. y María Leonor Botero Isaza.

MEDICOS: Solamente entre los descendientes de Julio Isaza Sánchez y Pastora Sánchez Isaza

1. Enrique Isaza Sánchez, Hijo de Julio María Isaza Gutiérrez y Pastora Sánchez Isaza.
2. Jaime Isaza Sánchez, Hijo de Julio María Isaza Gutiérrez y Pastora Sánchez Isaza,
3. Enrique Echeverri Isaza, hijo de Ricardo Echeverri González e Inés Isaza Sánchez.
4. Fabio Isaza Duque, hijo de José Domingo Isaza Sánchez e Isabel Duque Tobón.
5. Diego Isaza Mejía, Hijo de Jaime Isaza Sánchez Md. y Ofelia Mejía Mejía
6. Fernando Isaza Ángel, hijo de Fabio Isaza Duque Md. y Leonor Ángel Villegas
7. Carlos Alberto Pérez Isaza, hijo de Pedro Pablo Pérez Mejía y Oliva Isaza Duque.
8. Silvia Isaza Restrepo, hija de Alejandro Isaza Mejía y Silvia Restrepo Botero.
9. Julio Botero Isaza, hijo de Antonio Botero Hoyos y Leonor Isaza Restrepo.
10. Carlos Andrés Isaza Hinestroza, hijo de Diego Isaza Mejía Md. y Ruth Hinestroza Maya.
11. Jaime Andrés Montoya Botero, hijo de Jaime Hernán Montoya Botero Md. y María Leonor Botero Isaza.
12. Valentina Montoya Botero, hijo de Jaime Hernán Montoya Botero, Md. y María Leonor Botero Isaza,
13. Juan Esteban Hernández Duque, hijo de Mauricio Hernández G. y Gloria Cecilia Duque Mejía, hija de Ancizar Duque Villegas y Elvia Mejía Isaza.
14. Verónica Pérez Franco, hija de Jorge Pérez Isaza y Elssy Franco Vásquez, nieta de Oliva Isaza Duque.
14. Ana María Ángel Isaza, hija de Jaime Ángel Álvarez y Carolina Isaza Isaza, hija de Alberto Isaza Ángel y Judith Isaza Hencker.

BIBLIOGRAFIA

Archivo General de la Nación, Bogotá

Álvarez Ángel, Flavio. Genealogía de la Familia Álvarez del Pino, Editorial Retina, Bogotá, 2004.

Álvarez Ángel, Flavio. Apellidos de Sonsón Antioquia, Gobernación de Antioquia, Medellín, 2011.

Arango Mejía, Gabriel. Genealogías de Antioquia y Caldas, Editorial Litolarte Ltda. Medellín 1993. Dos tomos.

Duque Botero, Guillermo Pbro.:

Genealogías de Salamina. Instituto Colombiano de Cultura, 1993.

Historia de Salamina, Editorial Biblioteca de Autores Caldenses, Manizales, 1974.

Historia de Salamina, Vida Cultural Siglos XIX y XX, Editorial Kelly Bogotá, 1976.

Duque Mejía, Oscar Rubén, Historia del Apellido Duque y Genealogía de los Ascendientes y Descendientes de José María Duque Arbeláez, en Salamina Caldas, Trabajo Seleccionado para publicar por la Academia Colombiana de Genealogía, Bogotá 2011.

Duque Mejía, Oscar Rubén, Anotaciones personales del apellido Isaza Sánchez Líneas en Salamina Caldas. Bogotá, 2012.

Jaime de Kerexeta y Francisco de Abrisqueta, Vascos en Colombia, Apellidos Vasco-colombianos, Editorial Oveja negra, Bogotá, 1985, Tomo 1.

Mesa Villegas, Adalberto Pbro. Episcopologio de Familias Antioqueñas. Academia Colombiana de Historia Eclesiástica, Editorial Zuluaga, Medellín.

Consultas personales a:

Gallo Martínez, Luis Álvaro, Ensayista, Biógrafo y Genealogista, Presidente de la Academia Colombiana de Genealogía.

Álvarez Ángel, Flavio. Genealogista escritor de varias obras.

Bogotá, Julio de 2012

Nota: Nuestro propósito fue registrar la mayor información y presentarla en forma exacta y correcta, pero es posible que se presenten errores o inconsistencias ajenas a nuestra voluntad.

Muy atentamente les rogamos a los familiares nos hagan llegar las adiciones o correcciones que se requieran. Por anticipado les damos los agradecimientos.

Este documento, no tiene ningún seguro o sistema como PDF. Para que puedan insertar los nuevos descendientes, o corregir o completar datos, si van a insertar las fotos de su familia (**no escanearlas en PDF.**) para su facilidad de adaptación a la hoja y poder graduar el tamaño de la foto.

Oscar Rubén Duque Mejía

Bogotá, Calle 73 No. 14-06 Apto. 303, Tels: 091- 2556641 o 5406161

Cel. 300 6122809

Correo Electrónico: **oscarrubenduque@yahoo.com**